

BAB III

METODE PENELITIAN

3.1 Metode Penelitian

Metode ini menggunakan penelitian kualitatif. Penelitian kualitatif adalah penelitian yang bermaksud untuk memahami fenomena tentang apa yang dialami oleh subyek penelitian misalnya perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, dll. Secara holistik (utuh), dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah¹⁵.

3.2 Pendekatan Penelitian

Pendekatan penelitian yang digunakan dalam penelitian ini yaitu menggunakan pendekatan penelitian kepustakaan tegasnya riset pustaka membatasi kegiatannya hanya pada bahan-bahan koleksi perpustakaan saja tanpa memerlukan riset lapangan¹⁶. Penelitian kepustakaan ini biasa meliputi kritik, penelitian sejarah, dan dapat pula penelitian tentang karya tertentu atau naskah tertentu. Oleh karenanya penelitian kepustakaan akan menghadapi sumber data berupa buku-buku yang jumlahnya sangat banyak sehingga memerlukan metode yang memadai. Untuk itu dalam penelitian kepustakaan, mengumpulkan buku harus secara bertahap, sebab akan kesulitan apabila tidak demikian.

¹⁵ Meolong, J. Lexy, 2017. Metodologi Penelitian Kualitatif. Bandung. PT Remaja Rosdakarya, hal 6

¹⁶ Zed, M. 2014. Metode Penelitian Kepustakaan. Jakarta. Yayasan Pustaka Obor Indonesia, hal 2.

3.3 Fokus penelitian

Dalam sebuah penelitian, fokus penelitian bertujuan sebagai berikut:

1. Fokus penelitian akan membatasi studi agar tidak melebar pada masalah lain di luar penelitian.
2. Fokus penelitian berfungsi untuk memenuhi kriteria inklusi-eksklusi memasukan dan mengeluarkan informasi baru yang diperoleh di lapangan melalui bimbingan dan arahan fokus yang telah di tetapkan, seorang peneliti akan tahu persis data yang mana yang perlu dimasukan ke dalam data yang sedang dikumpulkan.

Secara umum penelitian ini difokuskan pada cakupan hubungan ekonomi politik Indonesia dan China pada keterlibatan Indonesia dalam proyek *One Belt One Road* China.

3.4 Teknik Pengumpulan Data

Teknik pengumpulan data yang dilakukan dalam penelitian ini adalah mengumpulkan data priemer dan sekunder.

1. Data Primer

Data primer adalah data yang diperoleh dari buku-buku tentang hubungan ekonomi politik Indonesia dan China pada keterlibatan Indonesia dalam proyek *One Belt One Road* China dan yang lainnya seperti:

Judul Buku	Penulis	Penerbit	Tahun terbit	Isi buku
Republik Tiongkok	Michael Wicaksono	PT.ELEX MEDIA KOMPUTINDO, Kelompok Gramedia, Anggota IKAPI, Jakarta	2015	Membahas tentang bagaimana sejarah Republik Tiongkok serta menjelaskan seluk beluk Republik Tiongkok secara menyeruluh di semua aspek.
TEORI-TEORI EKONOMI POLITIK	James A. Caporaso & David P. Levine	PUSTAKA PELAJAR, Yogyakarta	2015	Membahas tentang teori-teori pada kajian ekonomi politik serta bagaimana kegiatan ekonomi politik itu terjadi
Ekonomi Politik Internasional: Peran Domestik Hingga Ancaman Globalisasi	Teuku May Rudy, S.H., M.I.R., M.Sc.	NUANSA CENDIKIA, Bandung	2007	Membahas tentang bagaimana ancaman bagi Indonesia pada sisi ekonomi politik dari Globalisasi secara menyeluruh dengan beberapa kasus yang terjadi di dunia.
Merangkul Cina	I . Wibowo, Syamsul Hadi	Gramedia Pustaka Utama	2009	Buku ini menjelaskan tetntang bagaimana hubungan Indonesia dan China bisa terjalin, serta bagaimana cara Indonesia merangkul China agar menjalain hubungan yang baik dengan Indonesia.
Arungi samudra bersama sang naga: sinergi poros maritim dunia dan jalur sutra maritim abad ke-21	Untung Suropati, Yohanes Sulaiman, Ian Montratama	Elex Media Komputindo	2016	Buku ini mencoba meneropong cara pandang dan pemikiran kelompok kedua. Tapi pada saat yang sama Penulis juga menggarisbawahi

				pentingnya Indonesia menjalin hubungan yang erat dengan pemain utama lainnya, seperti Amerika Serikat, Australia, Jepang, India, dan Korea Selatan. Di tengah rivalitas yang hebat, Indonesia dituntut untuk mampu menyusun strategi nasional yang tepat, guna mengamankan kepentingan nasionalnya. Walaupun berkali-kali China mengklaim bahwa pembangunan Jalur Sutra Maritim Abad ke-21 bertujuan damai dan murni dilandasi motif ekonomi,
Ekonomi Politik Pemburuan Rente Proyek Publik	M. Findi	IPB Press	2018	Buku ini menjelaskan bagaimana ekonomi politik pada pemburuan keuntungan pemberuan pada proyek pengadaan proyek barang publik di Indonesia yang bersumber dari dana APBN.

2. Data Sekunder

Data sekunder yaitu berupa dokumen-dokumen, artikel-artikel. Dari internet ataupun dari Koran yang relevan dengan masalah yang akan diteliti dan sesuai dengan apa yang menjadi fokus penelitian serta

digunakan pula buku-buku atau literatur yang dapat membantu analisis data. Data-data yang disimpulkan dalam penelitian ini dapat berupa fakta atau opini. Dalam proses analisis peneliti akan mensikronkan data berupa fakta dengan berupa opini.

3.5 Metode Analisis Data

Metode analisis data yang digunakan dalam penelitian ini adalah analisis isi (*content analysis*) atau analisis tekstual dan metode interpretasi. Metode analisis ini adalah metode yang digunakan untuk mengungkapkan isi dari sebuah buku yang menggambarkan situasi penulis dan masyarakat pada waktu itu ditulis, adapun metode analisis interpretasi yang dimaksud adalah sebagai upaya tercapainya pemahaman yang benar terhadap fakta, data dan gejala, dengan menggunakan analisis isi akan diketahui makna yang terkandung dalam suatu argumen, karena dalam analisis isi ada yang disebut dengan langkah mengimplementasikan suatu argumen, sehingga akan dapat diketahui nilai-nilai yang terkandung dalam argumen tersebut, dalam menganalisis argumen tersebut peneliti menginterpretasikan argumen-argumen yang dianalisis dalam bentuk bentuk-bentuk hubungann ekonomi politik suatu Negara¹⁷.

¹⁷ Abdurahman, H dan Soejono. Metode Penulisan Suatu Pemikiran dan Penerapan. Jakarta. Rineka Cipta, hal 11.

3.6 Validitas Data

Keabsahan data dalam penelitian ini adalah melakukan pengamatan dengan tekun (*persistent observation*) yaitu mengadakan obseravasi secara intensif terhadap subyek penelitian guna memahami gejala lebih mendalam tentang aspek-aspek penting dalam kaitannya dengan topik dan fokus penelitian. Dalam hal ini, penliti diharapkan secara sungguh-sungguh selama jangka waktu tertentu, mengamati subyek penelitian yaitu Hubungan Ekonomi Politik Indonesia dan China pada keterlibataan Indonesia pada proyek *One Belt One Road China*¹⁸.

¹⁸ Furchan A dan Agus. 2005. Studi Tokoh: Metode Penelitian Mengenai Tokoh. Yogyakarta. Pustaka pelajar, hal 77.